

la condición de oficiales, y al plantearse de esta manera en el Congreso, se produjeron los primeros conflictos, por oponerse a ello el CMC y otras representaciones que invocaron las disposiciones reglamentarias, recordando, además, que todas las entidades—con excepción de las filiales de la CABB—fueron advertidas de que si concurrían a la convención lo harían en su calidad de delegados fraternales.

Fue tan violenta la discusión, que la representación oficial—integrada por los doctores Becerra, Naredo, Diego González, Iglesias y Gutiérrez—amenazó con retirar, su del Congreso. Ante esa disyuntiva, se decidió a accederse a lo planteado, pero quedando ya agudizada la división entre los dos grupos cubanos. El hecho se agravó debido a que mientras los delegados efectivos disfrutaban a plenitud todos los derechos de voz y voto, los oficiales sólo tenían el de voz, cosa prevista por el reglamento.

Otro elemento polémico que han reflejado los delegados oficiales a su regreso fue el carácter sindical y político del Congreso, predominando por sobre lo técnico, lo que—según los miembros del CMC—también figuraba consignado en el temario previamente distribuido, puesta que ese acontecimiento continental se proponía, en primer término, definir la actitud del magisterio americano ante el actual momento histórico y sentar las bases organizativas y programáticas de la defensa profesional del maestro. En efecto, figuraba en segundo plano el problema técnico de la docencia.

Como no ignoran los bien informados, la CAM es un organismo de lucha integrado por instituciones de varios países americanos, siendo de marcada proyección izquierdista, sin estar adscripta al comunismo. Naturalmente, sus pronunciamientos radicales alarmaron a los comisionados oficiales—entre ellos al decano de la Facultad de Educación de la Universidad de La Habana—, quienes asistieron con puntos de vista científicos y técnicos exclusivamente, y lo que al retornar han mostrado su desencanto del Congreso.

Por otra parte, no ha servido precisamente dicho evento para afianzar la unidad del magisterio cubano. Si bien es verdad que la entidad mayoritaria es el CMC, los otros grupos—como la AEC y el CMN—han continuado atacando a aquélla y tildándola de comunista, debido a la filiación de algunos de sus dirigentes, mientras éstos se defienden señalando a los líderes adversarios como elementos oportunistas y, en el mejor de los casos, como inspectores técnicos que por sus cargos en modo alguno deben intervenir en las agrupaciones clasistas del magisterio.

Otras acusaciones se formulan mutuamente los delegados cubanos; tal la de que fueron a México a pelear y no a participar del Congreso, señalándose que muchos asistieron con sus respectivas esposas y apenas tomaron parte en las sesiones de la asamblea.

Azúcar

Cuba Propone y Ellos Disponen... Como si tratara de recordar a los funcionarios yanquis que desde ese día, 44 años atrás, Cuba es una República soberana, llegó el 20 de mayo a Washington un viajero cubano

de importancia, para una misión trascendental. Nada menos llevaba en su abultada cartera las contraproposiciones cubanas para la venta de las zafras de 1946 y 1947. La primera actividad de Oscar Seigle, abogado cubano que preside, a nombre del Gobierno, la comisión oficial que participa en las negociaciones azucareras con la agencia estadounidense, fue la de visitar al embajador Belt y congratularlo por la fealdad patriótica.

Las conversaciones se reanudaron el martes 21, con Earl B. Wilson presidiendo la parte contraria, acelerándose para terminarse antes de que el hasta ahora "czar" azucarero de EE. UU. abandone esa posición oficial para dedicarse a pilotear una corporación refinadora, nuevas funciones a las que llevará sus muchas experiencias y sus utilísimos contactos...

A la proposición de EE. UU. para adquirir el dulce de las zafras actual y venidera, a 3,675 la libra. Cuba respondió que la que ya está finiquitando puede ofrecerla a ese precio, pero aplazaba para diciembre la fijación del de la de 1947, a fin de establecerlo mediante una coordinación del mismo con el costo de producción y los precios de los víveres que se importen de aquella nación. Esa base tiende a garantizar los niveles de precios de los abastecimientos, de manera que si los importadores norteamericanos no estabilizan sus cotizaciones, este país pueda elevar el del producto en la misma proporción, para salvaguardar el costo de vida de la población cubana.

En tanto se reanudaban las negociaciones, y quizás como una promesa tendiente a suavizar la decisión cubana, la Secretaría de Agricultura de Washington dió a conocer un memorándum oficial comentando un proyecto presentado al Senado para enmendar la Ley azucarera de 1937. En ese documento, después de señalarse la contribución de Cuba al mercado azucarero norteamericano con un 50 por ciento del consumo durante los años de guerra, se recomienda el aumento de la participación criolla en ese mercado en el futuro.

Sin embargo, el presidente del Consejo Azucarero Cubanonorteamericano de Nueva York, refiriéndose a tal proyecto, expresó que de ser aprobado, "reduciría eventualmente la importación del azúcar cubano a los Estados Unidos a una fracción lo que ahora esta nación trata de comprar a la Isla en 1946 y 1947. Tal ley perpetuaría los errores del pasado, causas fundamentales de la presente escasez de azúcar en este país..."

La comisión que preside Seigle, además de estar integrada por Arturo Mañas, por los hacendados y de Teodoro Santiesteban, por los colonos, tiene un nuevo miembro en Jacinto Torres, delegado de los trabajadores, quienes por primera vez logran el cumplimiento de lo que hasta ahora había sido una insatisfecha demanda de los Congresos de Obreros Azucareros. Como se sabe, las contraproposiciones fueron adoptadas de mutuo acuerdo en reuniones de mesa redonda de esos tres sectores de la industria con el Presidente Grau (BOHEMIA, mayo 5).

en CUBA

Universidad

La renovación de la mesa directiva de la Federación Estudiantil Universitaria está estancada. La razón se deriva de la aspiración reeleccionista del actual presidente del organismo, "Manolo" Castro, frente al propósito de sustituirlo que alienta el estudiante Luis Conte Agüero, que preside la Asociación de Filosofía y Letras del Alma Máter.

Desde 1944, MC asumió la regencia de la FEU, como culminación de un movimiento renovacionista iniciado en 1940, a raíz del ascenso del profesor Ramiro Valdés Dausá. Su elección fue causa de que el rector Méndez Peñaño, inconforme con el triunfo del movimiento que él acudillaba, presentara la renuncia del cargo y fuese sustituido por el doctor Clemente Inclán, de la Facultad de Medicina.

En estos dos últimos años, MC ha impuesto a la FEU una huella de marcada tendencia democrática. Ha colaborado en una serie de actos de carácter revolucionario, tales como la campaña contra el gobierno falangista de Franco, la lucha contra la tiranía de Trujillo o la pelea contra el dictador Perón de la Argentina. También, el líder máximo de la Federación ha mostrado especial empeño por la resolución del problema agrario nacional, y nadie podrá negar que ha utilizado toda la influencia que como presidente de esa institución posee para impulsar la lucha de los campesinos ávidos de reivindicar la tierra que trabajan. Es, ciertamente, esta circunstancia de darle una orientación un tanto externa al movimiento universitario—vinculándolo lo con la calle—lo que le ha hecho perder un poco de su prestigio en el seno de la Universidad. Los nuevos líderes estudiantiles quieren que la batalla se centre más dentro de la colina sagrada. De otro lado, a MC se le señala como figura gastada, ya que ha vencido "su etapa de pugna estudiantil".

El aspirante que se le enfrenta, cuya candidatura capitanean distintas facultades, tiene 24 años, y ya se hizo conocer de sus compañeros ripostando a Humberto Ruiz Leiro, presidente de los estudiantes de Odontología, cuando éste, al frente de la FEU interinamente, formuló declaraciones opositoras a través de los micrófonos de la CMQ. En esa oportunidad, renunció su cargo de secretario de la suprema institución estudiantil universitaria (BOHEMIA, diciembre 9-1945). MC, por su lado, tiene 38 años, y es, además, de estudiante, profesor auxiliar de la Facultad de Arquitectura, una razón que invocan sus adversarios para tratar de invalidar su reelección.

Aún cuando los líderes de la Escuela de Medicina respaldan a Castro, la verdad es que entre los alumnos de ese sector existe una gran inquietud. Se dice que el apoyo de los dirigentes de dicha Facultad al presidente de la FEU fue conquistado por el Gobierno mediante la entrega de \$10,000.00, para que hicieran un viaje de estudio a México y dejaran solos a los profesores en su lucha contra el Ejecutivo en el problema del Instituto de Vías Respiratorias (BOHEMIA, enero 20). Los enemigos de MC apujan que dichos líderes dispusieron

de esa suma sin haber realizado viaje alguno que la justifique y con notorio perjuicio para la Facultad a que pertenecen.

Cine y Teatro

Ann Sheridan en Cuba.

Ann Sheridan se encuentra en Cuba. Para más señas, debe decirse que andaba por la hermosa playa de Varadero durante los primeros días de la semana que pasó.

Ciertamente, no se trata de una estrella de primera magnitud del cine, pero sí de una artista muy popular que, con rapidez, se ha abierto camino en la pantalla. Personalmente, es una mujer de mediana estatura—cinco pies cinco pulgadas—, pelirroja, con ojos de un indescriptible color ámbar. Apenas ha entrado en la treintena y estaba divorciada hace poco tiempo, aunque acaso ande en viaje de novios en el extremo norte de esta tierra. Nacida en Texas, lleva sangre escocesa, irlandesa e india en las venas y se afirma que el general Phillip Sheridan figura entre sus antepasados.

AS cursó los primeros estudios de maestra alternándolos con el tenis, que es su deporte favorito, si bien se dice que es nada consumada y una jinete de fuste. Al propio tiempo, tomaba parte en funciones teatrales de aficionados, haciendo gala de una bella voz. Un agente teatral la convenció de que eran mayores y más jugosas las posibilidades en el cine que el magisterio, y se encontró de la noche a la mañana en la batahola de los estudios.

El primer marido de AS fue Edward Norris, actor de muy escaso mérito y de quien se divorció sin mucha tardanza, porque, al parecer, es poco dada a que la gobiernen. Con el segundo esposo, George Brent, bastante discreto, aunque sin importancia mayor en la pantalla, le ocurrió algo parecido y se divorció por incompatibilidad de caracteres.

AS es una estudivista de las cosas de América Latina. A México ha ido muchas veces y se encuentra allí como en su propia casa. A Cuba ha venido ahora por primera vez y se sabe que está regocijada con el agua y la arena de la Playa Azul, superior a cuantas ha visto.

Los papeles de mayor éxito de la atractiva actriz son los de más chachas decididas y energicas, poco adictas a que se las domine. Parece ello estar en acuerdo cabal con las características personales de AS, lo que hace sospechar que es una persona intuitiva más que una intérprete cuidadosa.

Entre las películas de Ann Sheridan, que son muchas, deben señalarse: "Cumbres de Pasión", "Gracias a mi Buena Estrella", "Ángeles con Caras Limpias", "Ciudad de Conquista", "Rebelión", "El que Vino a Cenar", "Pies Inquietos", etc. The Sentence es el título de su próxima cinta, a sin demoniar en español.

Programas Comerciales. En el mes que se inicia, los espectadores tendrán la oportunidad de ver los primeros "films" en medida de 16 milímetros, en vez de 35, que es la usual en los cines comerciales. No se trata de cintas educacionales ni documentales, sino de programas para exhibir en aquellas salas.

Se sabe que hay muchas localidades del interior de la República, o barrios apartados de las ciudades principales, que no tienen ci-